

Digitalministerkonferenz

Umlaufbeschluss 06/2025

Beschluss

Freie Hansestadt Bremen

Stärkung von XStandards Einkauf und des Peppol-Netzwerks für die Digitale Beschaffung

1. Die DMK stellt fest, dass die Umsetzung europäischer Vorgaben für die Elektronische Rechnung und oberschwellige Bekanntmachungen als erster Schritt zur Digitalisierung der Beschaffung in Deutschland innerhalb kurzer Zeit zu einer positiven Kosten/Nutzen Relation geführt hat. Sie begrüßt die Ausdehnung der Verpflichtung zur E-Rechnung auf den B2B Bereich.
2. Sie hält die umfassende Digitalisierung der Beschaffung bei öffentlichen Auftraggebern mit weiteren Prozessen (unterschwellige Bekanntmachung, Vergabe, Bestellungen, Kataloge) für einen wichtigen Beitrag zur Modernisierung der Verwaltung im Rahmen der am 01.10.2025 beschlossenen Modernisierungsagenda des Bundes.
3. Sie begrüßt die Beschlusslage des IT-Planungsrats vom 22.06.2022 (Beschluss 2022/31), die Peppol als Mindestvoraussetzung für die Einlieferung elektronischer Rechnungen an öffentliche Auftraggeber festlegt, sofern zur Einlieferung von elektronischen Rechnungen ein Web-Service angeboten wird.
4. Die DMK bittet den IT-Planungsrat, die für die elektronische Beschaffung notwendigen IT-Standards und Lösungen inklusive des Peppol Netzwerks mit dem Ziel des flächendeckenden Einsatzes konsequent fortzuführen.